



## 「感謝」と心の距離

校長 今村 靖

子育てをしていて、ふとむなしくなることはありませんか。子どものために自分の時間を削って頑張っているのに、子どもから文句を言われたり、頭を悩ませながらメニューを考えて料理しても、「ありがとう」「おいしい」の一言もなかったり・・・。

これからの成長の過程で、特に思春期を迎える頃には、そんな場面も多くなるかもしれません。だからこそ、学校でも低学年から、様々な場で「感謝する心」については伝えていきたいと思っています。関連したコラムがありましたので下に抜粋しました。

### <教育誌「内外教育」のコラムから>

ある雨の日、駅に降り立った女子高校生が携帯電話で「駅まで自動車で迎えに来て！」しかも「そんなこと後にしてすぐ迎えに来て」ときつい口調で当然のように親を呼び出している。しばらくして迎えの車が来た。「遅い、何してるの」と母親を責めながら車に乗って帰っていった。携帯などの文明の利器は物理的に時間や空間を短縮したが、心の距離は近くなったのだろうか。今まで大切にしてきた家族のきずなや互いを思いやる心も短縮していいのだろうかと思いつつ私は帰路についた。

少し前の話だが「ホテル家族の出現」という記事をみたことがある。ホテルに宿泊したとき、宿泊者同士はすれ違ってもあいさつすることはない。食事も別。同じ屋根の下で暮らす家族の中にも同じ現象が表れてきているという。

家庭の3つの役割と言われる「安息の場、しつけの場、親は子のモデル」が、今も各家庭で実現されていることを願うばかりである。

私の現役時代、夏休みに「地区別懇談会」を開いていた。ある日、一人の母親が少し照れくさそうに話した。「私は駅前のマンションに住んでいます。庭がありません。だから家族全員の日程が合う休日、近くの公園の草取りをしています。その後、自分へのご褒美に家族で喫茶店に行きます」ほのぼのとした家族の様子と心の交流がうかがえる。

互いを思いやる心、人としてのモラル、人とのふれあいなど、大切なことを学校だけでなく、特に家庭の中で育てることを、教育再生の第一歩ととらえたい。

滋賀県守山市教育長 山川芳志郎

親子の関係や家族の空気は、家族みんなで作っていくものです。贅沢は必要ありません。家族で一緒に何かをする。楽しいことだけでなく、きついことも一緒にする。何かに感動する。何かに涙する。一緒に笑う。一緒にじっと時を過ごす。そんなことが子どもの心の栄養となり、感謝や思いやりなどの優しさを生んでいくのかもしれない。

秋晴れの暖かな日はまだ続きそうです。家族みんなで何かを一緒にするのもいいですね。



## 実際に体験することの大切さ～地域の方の御力を借りて～

新型コロナウイルス感染症の分類改正後も未だ感染の脅威はなくなっておりません。さらに全国各地でインフルエンザが流行し、感染症対策は継続中です。

そんな中でも対策を講じながら、学校では少しずつ、外部との交流学习を進めております。ICT機器の普及により、学校（教室）に居ながら、学校の外の様子や遠方にある工場や他県の情報を知ることができるようになりました。しかし、実際に見たり、そこで働く方にインタビューしたりして知ったことは、画面で見るとは異なりはるかに子供たちの記憶に残ります。

学習前から子供たちは楽しみにしていますし、現に現地に向かう子供たちの表情は、とても生き生きとしています。交流学习の様子を紹介します。



3～6年生音楽：〇〇先生

5年生家庭：〇〇さん



2年生町たんけん…東侯郵便局さん、リベラルさん、はたら味噌さん、さつま亭さん

6年生は、敬老の日のお手紙を書きました。

1年生は、来年1月に生活科「あそび名人になろう」で地域の方と交流する予定です。毎日、集団登校の見守りをして頂いているスクールガードの方々をはじめ、今回の学習に当たり快くお引き受けくださった地域の皆様に感謝するとともに心よりお礼申し上げます。

今後も感染症対策を講じながら地域の皆様との交流学习を進めて参ります。

11月1日（水）から県民週間（明るく楽しい学校づくり週間）で午前中学校開放を行います。是非、子供たちの様子を見にいらしてください。

## かごしま国体全校観戦

10月7日（土）から始まった「燃ゆる感動かごしま国体」には、これまで応援旗の作成や応援の花育成など全校で関わってきました。

10月10日（火）は、西原商会アリーナで行われた「少年男子バレーボール」を全校児童で観戦しました。一生懸命にプレーする選手に子供たちも精一杯応援していました。今後開催される「かごしま大会」も応援していきます。



## 11月の行事予定

- 11月 1日（水）～7日（火） 県民週間
  - 11月 1日（水） 給食試食会（祖父母）
  - 11月 2日（木） 道徳授業・特別授業
  - 11月 3日（水）（祝）文化の日
  - 11月 5日（日） 郡山地域文化祭（3・4校）
  - 11月 6日（月） 学校運営協議会
  - 11月 7日（火） 人権教室
  - 11月 11日（土） 土曜授業日
  - 11月 15日（水） 性に関する指導（5・6年）
  - 11月 17日（金） 見学学習
  - 11月 18日（土） PTAリサイクル活動  
南方フェスタ（南はちぐり）
  - 11月 21日（火） PTA理事会
  - 11月 22日（水） 食に関する指導（6年）
- ※ 変更になる場合もあります。

